

とうきょう すくわくプログラム活動報告書

園名	豊川保育園(1歳児クラス 15名)
年間テーマ	色で遊ぼう! ~様々な素材に興味をもち、好奇心を育てる~
活動日	9月

<テーマの設定理由>

寒天に引き続き、残暑が残る中、裸で思い切り絵具で遊べたらと思い、ボディペインティングをしたいと考える。



<活動のために準備した素材・道具・環境設定>

模造紙4枚・絵具(赤・ピンク・青)・ローラー・タンポ

<活動の内容>

最初は、何も使わず手で絵具を触ってほしいと思い、絵具と紙だけで遊ぶが、初めてのことに慎重になる子や汚れることが嫌な子は、やらないで見ていた。それでも、大胆に紙や身体に描き始める姿を見ていたので、しばらくしてから、ローラーを出すと、見ていた子もやり始める。ローラーの力加減が分からず、最初は強くたたいてもいたが、次第に押したり引いたりして回転させる力加減が分かり、色を混ぜたり、水気を足すなど、様々な模様がでることを楽しむ。色が重なると「黒だ」などと、色の変化を伝える姿もある。今回は、思い切り遊んでほしいという思いもあり、大人は特に色に関しての言葉がけはせず、一緒になって楽しむ。みんな座り込み、黙々と遊ぶ子が多かった。最後に、シャワーする際「(水が)赤になっちゃった」と話す子がいた。

<振り返りによって得た大人の気づき>

自分の手を真っ赤にして「ほら」と見せたり、「おばけ」と言う子の姿を見て、色のみならずイメージがどんどん豊かになっているように感じる。普段は、タンポで遊ぶことが多かったが、ローラーも遊ぶ中で力加減が分かっていった。暑い日に裸で行い、汚れることなどを気にせずのびのびと遊べた。身体に塗ったり、素手で触ることに抵抗のある子もいた為、環境を変えたり、事前に説明してから遊ぶなどの工夫をして、繰り返し行いたいと思った。